



Rathaus, Marktplatz 9
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 85 62
Fax: +41 61 267 85 72
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch
www.regierungsrat.bs.ch

VCS Verkehrs-Club der Schweiz
Sektion beider Basel
Gellertstrasse 29
4052 Basel

Basel, 30. August 2017

Regierungsratsbeschluss vom 29. August 2017

Schreiben betreffend Vorgehen des Regierungsrats bei Stellungnahme zum Sachplan Verkehr – Teil Infrastruktur Strasse (SIN)

Sehr geehrte Frau Fuchs
sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 7. Juli 2017 beschwerten Sie sich über das Verfahren zur Auswertung der Stellungnahmen im Rahmen der Information und öffentlichen Mitwirkung zum Sachplan Verkehr – Teil Infrastruktur Strasse (SIN) und erbitten eine Korrektur des RRB sowie eine Richtigstellung gegenüber dem ASTRA. Wir danken für Ihr Schreiben und nehmen dazu gerne Stellung.

Die Vernehmlassung zum Sachplan Verkehr liegt federführend beim ASTRA als zuständige Behörde. Im Orientierungsschreiben an die Kantone macht das ASTRA darauf aufmerksam, dass eine Information und Mitwirkung der Bevölkerung gemäss Art. 19 der Raumplanungsverordnung vom 28. Juni 2000 (RPV) durchzuführen ist. Entsprechend wurden die Vernehmlassungsunterlagen vom 22. März bis am 28. April 2017 aufgelegt. Diese Auflage wurde im Kantonsblatt bekannt gegeben. Zudem wurden Verkehrs- und Umweltverbände auf die Auflage per Mail aufmerksam gemacht. Parallel zur öffentlichen Mitwirkung fand eine Ämterkonsultation statt.

Die eingegangenen Stellungnahmen wurden ausgewertet und berücksichtigt. Die Stellungnahmen zum Projekt Rheintunnel, die seitens der Verbände und Parteien eingereicht worden sind, sprachen sich teilweise deutlich gegen (Grüne BS/BL, VCS BS) und teilweise deutlich für (HKBB, Gewerbeverband, SP BS) das Infrastrukturprojekt aus. Der Regierungsrat hat sich wie bereits in seiner Strategie Hochleistungsstrassen aus dem Jahr 2015 auch in seiner Stellungnahme zum SIN positiv zum Rheintunnel geäussert. Damit auch die im öffentlichen Mitwirkungsverfahren eingegangenen Stellungnahmen beim ASTRA Gehör finden, hat der Regierungsrat alle diese Stellungnahmen dem ASTRA zugestellt. Dies bedeutet nicht, dass der Regierungsrat die Meinung der einzelnen Verbände teilt, was alleine schon aufgrund deren Widersprüchlichkeit nicht möglich wäre. Den Mitversand der Stellungnahmen als Beilage hat das ASTRA mit Schreiben vom 21. Juli 2017 positiv gewürdigt.

Grundsätzlich festhalten möchten wir, dass der Regierungsrat bei Vernehmlassungen seine eigene und umfassende Meinung zu den jeweiligen Themen abgibt. Allerdings müssen wir nach Prüfung der Unterlagen zugeben, dass die explizite Nennung der Partei SP ohne die Nennung der anderen Parteien und Verbände ungeschickt war.

Die Information und Mitwirkung der Bevölkerung gemäss Art. 19 RPV geben der breiten Bevölkerung die Möglichkeit, sich zu kantonalen und/oder nationalen Vorhaben zu äussern. Aufgrund der teilweise hohen Komplexität der Themen sind es bei Sachplänen und Konzepten des Bundes vor allem Parteien und Interessensverbände, die die Möglichkeit zur Stellungnahme wahrnehmen. In der Regel nehmen diese zu Themen Stellung, von denen sie besonders betroffen sind und vor allem dann, wenn die geplanten Vorhaben den eigenen Interessen entgegenstehen. Äussert sich im Auflagezeitraum eine Partei oder ein Verband nicht zum Auflagegegenstand, so darf der Regierungsrat davon ausgehen, dass dieser stillschweigend implizit begrüsst oder zumindest nicht als störend empfunden wird. Ansonsten müssten sich alle Verbände und Parteien auch jeweils dann äussern, wenn sie die Inhalte im Grundsatz begrüssen.

Der Regierungsrat erachtet daher eine Korrektur des Beschlusses vom 1. Juni 2017 als nicht notwendig und erkennt auch keine willkürliche Praxis im Umgang mit Nicht-Stellungnahmen.

Mit freundlichen Grüssen

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Elisabeth Ackermann
Präsidentin



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin

Kopie an

Grüne Partei Basel-Stadt, Barbara Wegmann, Güterstrasse 83, 4053 Basel
BastA! Basels starke Alternative, Tonja Zürcher, Rebgasse 1, Postfach, 4005 Basel
Energie Zukunft Schweiz, Aeneas Wanner, Steinentorberg 26, 4051 Basel
ÄrztInnen für Umweltschutz (AefU), Martin Forter, Westquai 2, Postfach 620, 4019 Basel
Oekostadt Basel, Katja Hugenschmidt, Rigistrasse 98, 4054 Basel
Pro Natura Basel-Stadt, Thomas Schwarze, Gellertstrasse 29, Postfach 62, 4020 Basel
Pro Velo beider Basel, Roland Chrétien, Dornacherstrasse 101, 4053 Basel
umverkehR, Silas Hobi, Kalkbreitestrasse 2, Postfach 8214, 8036 Zürich
Bundesamt für Raumentwicklung (ARE), Dr. Maria Lezzi, 3003 Bern
Bundesamt für Strasse (ASTRA), Jürg Röthlisberger, 3003 Bern
BVD, GS, Vera Feldges
BVD, MOB, Alain Groff
BVD, S&A-P, Martin Sandtner
BVD, TBA, Roger Reinauer